



COMPTE RENDU DU BUREAU DU POLE TERRITORIAL DE L'ALBIGEOIS ET DES BASTIDES

REUNION DU 4 FEVRIER 2016

L'an deux mille seize, le 4 février à 18h00, le Bureau dûment convoqué, par courrier électronique du 21 janvier, s'est réuni en session ordinaire, au siège administratif à Saint-Juéry, sous la Présidence de Didier SOMEN.

Membres en exercice : 13
Membres présents : 8 Pouvoir : 0
Voix délibératives : 8

Membres présents : André CABOT, Jean-Claude CLERGUE, Jean-Luc ESPITALIER, Sabine OURLIAC, Eric PUJOL, Didier SOMEN, Jean-Louis GUIANVARCH, Sylvian CALS

Membres excusés : Jean David ROOCKX, Gilbert ASSIE, Jean-Luc CANTALOUBE, Thierry MALIET,

Personnes présentes sans voix délibérative : FRAT Julien, GREFFIER François, BRUHAT Christian

Points à l'ordre du jour:

1. **Projet de Territoire 2016-2020:** compte-rendu des rencontres avec les communautés de communes, validation des orientations, mesures et modalités de mise en œuvre (un pré-projet vous sera adressé au plus tard le 29/01), calendrier
2. **Convention Leader:** état d'avancement et difficultés rencontrées
3. **Plan Climat-Énergie:** déploiement de la plate-forme REHAB, engagement des actions TEPCV et préparation d'un avenant pour une enveloppe supplémentaire
4. **Préparation du budget 2016**
5. **Questions diverses:** Conseil de développement et animation des commissions

1. **Projet de Territoire 2016-2020:**

Suite à la restitution du 1er décembre à Villefranche, il avait été décidé de rencontrer les différentes communautés de communes, ce qui a été fait au mois de janvier, en y associant élus et équipes techniques.

Ces rencontres ont permis de valider globalement les orientations et les mesures proposées et d'actualiser les informations sur les projets des intercommunalités et des communes pour la période 2016-2018.

Un tableau de synthèse a été mis à jour (voir ci-joint). Il sera à compléter avec les projets des communes dont on n'aurait pas connaissance à ce jour.

Le Projet de Territoire s'articule autour de 4 axes :

- Développer l'attractivité et améliorer la qualité de vie
- Soutenir l'économie locale et l'emploi
- S'engager dans la transition énergétique pour la croissance verte
- Construire un territoire équilibré, solidaire et ouvert

Concernant ce 4^{ème} axe, il a été souligné en bureau la nécessité de développer de nouveaux partenariats avec l'agglomération albigeoise, à travers la communauté d'agglomération, en particulier sur les questions du tourisme, des circuits courts alimentaires, et si possible de la mobilité et des déplacements. En ce qui concerne le calendrier, le Projet de Territoire (avant validation en comité syndical) doit être présenté pour avis au Conseil de Développement et à la Conférence des Maires.

Les 5 communautés de communes devront ensuite délibérer.

2. Convention Leader

Nous sommes toujours en attente du conventionnement avec la Région, dans l'attente nous sommes dans l'incapacité de programmer la moindre opération. Nous pouvons simplement faire des accusés de réception des dossiers, en sachant que les dépenses sont éligibles à compter du 9 juillet (sous réserve de ne pas avoir engagé l'opération –devis signé- avant cette date).

Considérant les règles de gestion décidées par la Région et les retards dans l'engagement de ce programme, il est proposé d'adresser un courrier à la Présidente de Région (avec copie aux conseillers régionaux du département).

Le conseil de développement a prévu lui aussi d'adresser un courrier dans le même sens.

Il a été ensuite présenté la dernière version des fiches-actions, remaniées et précisées sous la pression des services régionaux (voir ci-joint)

Afin de préparer le lancement du programme, il est proposé d'organiser une réunion d'installation du GAL – Comité de Programmation afin de mettre l'ensemble des membres au même niveau d'information sur le programme et de travailler sur la grille de sélection des projets.

3. Plan Climat-Énergie:

- Le déploiement de la plate-forme REHAB se poursuit avec le recrutement prévu du conseiller énergie au 1^{er} avril et la mise en œuvre du projet de SCIC autour d'un groupe-projet très mobilisé
- Engagement des actions TEPCV : une dotation de 4000 ampoule LED nous a été attribuée, il nous appartiendra de définir les modalités de distribution aux particuliers (dans le cadre des nuits de la thermographie, des rendez-vous de l'ambassadeur de l'efficacité énergétique ou dans le cadre de l'animation des OPAH en cours...)

- Préparation d'un **avenant pour une enveloppe supplémentaire** (jusqu'à 1,5 M€) :

Un courrier a été adressé à toutes les communes pour recenser les besoins et intentions : 32 communes ont répondu que ce soit pour l'isolation des combles, la régulation du chauffage, l'extinction nocturne ou la rénovation des logements communaux (voir diaporama ci-joint).

Plusieurs options sont proposées pour conduire les opérations groupées : la préférence va à **une maîtrise d'ouvrage déléguée à chaque communauté de communes**, à charge pour elle de passer le marché pour le compte de ses communes, avec une coordination générale (gestion et mobilisation des certificats d'économie d'énergie) et un appui technique avec un maître d'œuvre pour la bonne fin des travaux. Pour l'isolation des combles, il sera demandé un diagnostic énergétique préalable avec des objectifs de performance et le recours à une filière locale ou régionale bio sourcée. Un prêt à taux zéro de la CDC pourrait être mobilisé pour la gestion de trésorerie, chaque communauté de communes faisant l'avance des subventions attendues.

Un état provisoire des projets (voir ci-joint) a été établi avec des plans de financement prévisionnels, qui seront proposés au comité technique régional.

De nouvelles propositions de projets ont été évoquées : bornes de recharge électrique sur Monts Alban –Villefrancois (en complément du programme d'investissement du SDET)

4. Préparation du budget 2016

Un pré-projet de budget de fonctionnement 2016 a été présenté (voir ci-joint).

Il a été fait le point sur les cotisations aux organismes extérieurs à renouveler : CLER, AMORCE, ADEFPAT, ANPP, CDT 81 et éventuellement Leader France.

La préparation du budget 2016 devra faire l'objet d'un débat d'orientation budgétaire au prochain comité syndical.

Le compte administratif 2015 pourra être présenté à ce moment-là (la reprise des fonds de trésorerie de l'association dans la comptabilité du syndicat n'étant pas tout à fait aboutie...).

5. Questions diverses:

Le conseil de développement est installé depuis septembre dernier : le bureau a désigné son président – Serge Bismuth-

Le bureau du CDD est demandeur de relations renforcées avec les instances du PETR et celle de chaque communauté de communes. Ils vont ainsi solliciter des entretiens auprès de chaque communauté de communes.

Il est proposé d'inviter (comme cela se faisait antérieurement dans la cadre de l'association de Pays) le Président à (certaines) réunions du syndicat : bureau ou comité syndical.

Cette proposition est adoptée.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h.

Prochains Rendez-Vous :

- **Conférence des Maires** : Jeudi 25 février à 18h30 à Villefranche d'Albi
- **Comité Syndical** : Mardi 1^{er} mars à 18h à Valence
- **Comité de Programmation –GAL** : Mardi 8 mars à 18h à Saint Juéry